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办好“家门口的每一所学校”两会关注
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最近几年，首府的学校越来越多

了，孩子能够就近入学、家长免了奔

波接送的麻烦，好上学不再是一件难

事。一直以来，让孩子们好上学、上

好学，是政府、市民最为关心的。今

年两会期间，不少代表、委员将视角

对准群众关心的教育问题，为如何能

让孩子们好上学、上好学而发声。

□文/图 本报记者 王璐 李娟
实习记者 吴香凝

“家门口的好学校”越来越多 首府持续扩大优质教育资源供给

代表委员齐发声 促进全市教育高质量发展

建成投用多所中小学、幼儿园、
新增学位，这些举措让上学变得容
易，但市民们还关心教育教学质量。
市民李女士说：“虽然家门口是有学
校了，但是大部分都是新建的，怎么
能保证新学校的教学质量和师资力
量也能和老牌名校差不多呢？”对此，
今年的政府工作报告在2024年工作
安排中提到：不遗余力、竭尽全力办
好人民满意教育。打造一批家门口
的好学校，实施优质教育“四个一”工
程，每个旗县区至少打造1所全区一
流的优质初中和优质高中，补齐区域
教育发展短板……

政府对于教育的关注和办好教
育的决心，也让代表、委员们为之振
奋。政协委员姚智慧表示，为了促进
首府教育高质量发展，武川县继“县
管校聘”后，2023年 9月份又与北大

金秋建华教育集团合作办学，集团委
派两位校长参与学校管理，对教师进
行培训。教师培训一是跟岗培训，选
派本校教师到北京朝阳校区跟岗培
训一学期，二是线上名师工作室“一
课双研”，利用周末时间对高一、高二
学生进行物理和数学线上授课。通
过这些措施，能够有效地提升基层学
校的教育质量。

政协委员张永艳表示，从我市出
台的《呼和浩特市推动教育优质均衡
发展 10条措施》能看到首府在教育
高质量发展方面的决心，均衡优质教
育资源离不开这些措施，她说：“比如
10条措施里的引进一批高层次教育
人才，建设一支高水平专业化创新型
校长、教师、教研员队伍，制定一批关
爱教育工作者的暖心举措等等，这些
措施不仅能吸引高层次的教育人才，

更能留住教育人才，均衡优质教育资
源。”同时，她也建议应进一步落实

“双减”政策，全面提升课后服务质
量，同时也应该扩大优质教育资源供
给，让每个孩子都能在家门口上好
学，获得优质教育资源，为促进全市
教育优质均衡高质量发展持续加码。

人大代表李占有表示，作为玉泉
区的一名教育工作者，他对市委、市政
府，区委、区政府对教育工作的高度重
视有着深切的感受。特别是打造宜
学城市方面，出台的《呼和浩特市推动
教育优质均衡发展10条措施》，为全
市教育发展注入了强大动力。玉泉
区近年来教育事业蓬勃发展，2024年

新建成的学校也开始招生，老百姓对
玉泉区教育的满意度持续提升。

作为一名教育工作者，人大代
表胡志远特别关注政府工作报告中
的教育工作内容，尤其是报告中的
两个词：不余遗力、竭尽全力。在他
看来，这是对教育的全力保障，让他
倍感振奋。胡志远表示，新的一年，
除继续关注教育公平外，他建议要
更加关注学生的心理健康教育，“学
生的心理健康是一个比较大的社会
问题，应联合学校、医院、公检法司，
还有社会各界，建立一个重要的信
息预警联动系统，让更多人关注青
少年的心理健康。”

今年的政府工作报告指出：在
2023年，围绕“宜学”城市建设，出台
支持教育发展10条硬措施；建成投用
中小学、幼儿园14所，新增学位7680
个；打造“县管校聘”改革区域4个，招
聘优秀教师2014人，增加中高级职称
岗位3747个；全市中小学同频互动教
室覆盖率达到 100%；建成市级民族

团结示范校5所、自治区基地校1所。
这不仅是一串串数字，数字的背

后足见政府对教育的重视。这几年，
保全街民富家园、巴音巴什、云中盛
景、富力城、荷塘月色等小区的居民，
明显感受到了孩子上学的便利。住
在巴音巴什小区的李女士告诉记者，
在她家附近有三所公立幼儿园，还有
一所九年一贯制学校——呼和浩特
市第三十中学（内蒙古师范大学附属
第二学校），孩子的上学问题是彻底
不用担心了，她说：“孩子现在上的赛
罕区第六幼儿园，就在小区里，离家
特别近，走路就能接送，特别方便。

记得刚搬进来的时候，周围学校特别
少，我一直担心孩子的上学问题，但
是现在完全不用担心了，旁边的三十
中学是九年一贯制，可以念完高中，
太省心了。”

同样，在金桥千家和泰欣家园小
区居住的市民祁女士表示，以前附近
只有一所金桥小学，现在又多了一所
呼和浩特市第三十九中学金地校区，
离家更近更方便，她说：“我家孩子后
年上学就能报这个学校，离家的距离
比金桥小学更近。这个学校校区特
别大，硬件设施也特别好。教学质量
也应该不错，以后就上这个了。”
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